

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:  
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,  
trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:  
Isabel la Católica, número 9.  
Redacción é Imprenta:  
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

### Sobre un impuesto

En la «Gaceta» acaba de publicarse el Reglamento definitivo para la administración y cobranza del impuesto sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria.

Los intereses del fisco se han antepuesto en este cuerpo legal a los de los particulares, pues cuando era unánime la aspiración de que se exceptuasen del impuesto todos los haberes y sueldos, sean oficiales, sean particulares, que no excedan de mil quinientas pesetas al año, no solamente queda aquella defraudada, sino que la redacción del número 8, artículo 17 del nuevo Reglamento, parece restringir el beneficio que concede el número 7 del artículo 2.º del Provisional que exceptuaba, sin distinción alguna, a todo haber anual, superior a la citada suma de mil quinientas pesetas, cuando fuese pagado por particulares.

Esa cuestión del impuesto sobre sueldos es eminentemente trascendental. Dadas las exigencias de la vida moderna, el gran encarecimiento de los artículos de primera necesidad, el alto precio de los inquilinatos, etc., no hay en los grandes centros de población quien pueda vivir y sostener una familia con menos de las mil quinientas pesetas anuales.

El patronato de partidos médicos ha elevado el sueldo de casi todos los que en nuestra patria desempeñan aquel cargo, pues así lo estima la justicia: los obreros piden aumentos en sus salarios, sin distinción de oficios ni trabajos, como en justicia se merma el miserable haber de los empleados municipales de la provincia o del Estado con el impuesto sobre utilidades? ¿En nombre de qué principio de equidad se descuenta a las clases pasivas, a los inválidos inutilizados en campaña, a los poseedores de cruces, etcétera, e haber de que viven cuando excede de mil pesetas?

Es un deber ineludible del Estado dar condiciones de vida a los individuos que le constituyen; y a ese deber falta cuando cercena indebidamente los medios de subsistencia de los mismos imponiéndolos un tributo superior a su potencia contributiva.

Razones poderosas aconsejan dejar libre de tributo a todo haber que no exceda de mil quinientas pesetas y entre ellas las hay muy atendibles de humanidad y caridad, para que se fundan leyes contra la tuberculosis, si por otro lado se favorece la enfermedad condenando a

perpetuo ayuno al empleado de poco sueldo?

### De agricultura

#### Los labradores en la Granja

Anteanoche se recibió en el Centro de Labradores de Valladolid un telegrama de la mayordomía mayor de Palacio contestando al en que se anunció que los agricultores castellanos reunidos en Valladolid deseaban saludar a S. M. el Rey, entregarle un mensaje en solicitud de que se interese para que los productos agrícolas de esta región no sufran el bajo precio a que se cotizan, recomendando al Ministro de Hacienda que prohiba toda introducción en España de trigo extranjeros, puesto que felizmente la cosecha última es mayor que lo que el consumo nacional exige, y el precio no llega a 11 pesetas del tipo arancelario.

El Mayordomo mayor, duque de Sotomayor, dice en su despacho telegráfico que recibirá S. M. a los labradores castellanos o sus representantes en audiencia en la Granja, en uno de los días próximos a la llegada a aquel sitio de las Reales personas, en cuya audiencia escuchará sus ruegos y tendrá gusto en recibir el mensaje que se le anuncia.

En vista de esta contestación, los individuos de la junta del Centro y de la Federación, acordaron aceptar con gratitud la audiencia que por Su Majestad se les concede y pasar a la Granja el día que se les designe a ofrecerle sus homenajes y entregarle el Mensaje anunciado.

Continuarán, como se ve los labradores en su actitud de no perdonar medio para recabar, lo que consideran un justísimo derecho, la vida de la agricultura castellana, pues ésta morirá sin remedio si los dispendiosos gastos de producción no son compensados con precios proporcionados al excesivo coste que hoy tiene el cultivo.

### Prensa y política

#### El estado de la Reina

La prensa de estos días propala la noticia de haber entrado S. M. la reina en el segundo mes de embarazo. Estos acontecimientos, memorables siempre en las Monarquías hereditarias, porque la falta de sucesión trae inevitablemente grandes trastornos sobre los pueblos y nuestra Historia registra de esto ejemplos elocuentísimos, lo son más en momentos como los actuales, por mil circunstancias en las que se mezclan temores y esperanzas que están en todos los ánimos.

#### La situación liberal

Nitel benévolo «sienorio» del Sr. Montero Ríos ni las repetidas afirmaciones de algunos íntimos del señor Moret, de que éste no ha de suscitar dificultad alguna al Gabinete; ni la benevolencia, más que está el concurso activo, que el general López Domínguez ha venido prestando el señor Canalejas, nada, en fin, logra desvanecer la atmósfera pesimista que respecto de la vida del Ministerio existe en los círculos políticos.

A medida que pasa el tiempo, aumenta la duda de que los actuales ministros logren entenderse para llevar al Parlamento los proyectos que han anunciado, y como hasta ahora su vida oficial se ha reducido a viajar y a desautorizarse los unos a los otros, se estima que esto no es bagaje suficiente para afrontar la lucha en las Cámaras.

#### El Museo del Vaticano

Esta preciosísima pinacoteca, visita obligada de cuantos llegan a Roma, va a ser trasladada enseguida desde el lugar que ocupa a otro departamento del Palacio pontificio, a causa de

las obras de reparación interior que allí se están haciendo.

Los cuadros que forman esta colección, única en el mundo, habían sido repartidos por orden de Pío IX en cuatro salas, correspondientes a las llamadas «loggie», de Gregorio XIII. Como quiera que la solidez del peso del Museo inspiraba desde hace tiempo serios temores, Su Santidad Pío X ha ordenado el traslado de los lienzos a los locales que se encuentran en el ala del edificio que da al patio de Belvedere, y que servían hasta ahora de almacenes para el servicio de las estufas.

Había salas especiales destinadas a los famosos cuadros la *Transfiguración* y la *Madonna de Poligno*, obras de Rafael, y la *Comunión de San Jerónimo*, debida al Dominiquino. A esta galería serán llevados los cuadros magníficos de la escuela italiana prerrafaelista que se encuentran actualmente en la biblioteca del Vaticano y algunos otros lienzos de gran valor, dispersos en las diferentes cámaras del Palacio Pontificio.

Para los turistas que ahora van a la Ciudad Eterna no deja de ser un contratiempo este traslado; pero lo ha hecho absolutamente necesario el estado ruinoso del edificio en su interior.

### En el abanico de la bellísima F. T.

Tu abanico está tejido con finísimos encajes prisioneros en las rejas de soberbio varillaje que refleja esplendoroso los cambiantes del marfil; tu abanico es misteriosa y tupida celosía, es espejo soberano de la luz del mediodía por un ángel fabricado solamente para tí.

En sus pliegues musicales cantan voces melodiosas de los céfiros que besan su blancura delicosa entonando rumorosos su murmullo arrullador; en sus voces hay cantares, en sus voces hay amoros, hay idilios que enloquecen, hay parleros ruiseñores que saludan a la aurora con acento embriagador.

Sus varillas marfileñas son espléndido cordaje de una lira revestida de caótico ropaje, de las musas que celebran las victorias del amor y se abrazan temerosas y se entregan prisioneras, a la anilla plateada que las ata traicionera, a la despota cadena que tu cuello cautivo.

Tu abanico siente envidia y se agita y se estremee al contacto acariciante de la mano que le mece arrancando suaves auras de la brisa matinal; en tus manos hay reflejos, en tus manos hay espumas, hay delirios luminosos, hay girones de la drama y blancuras sonrosadas en tus uñas de cristal. SACYR.

Segovia Septiembre 1906.

### Sin prisa

¡Y cómo han de tenerla los que se llaman inmortales y saben que han de concluir lo que empiezan!

Los académicos franceses redactan la octava edición del Diccionario que comenzaron en 1877. Ahora están en la letra C.

Acabarán con la C en 1907; de suerte que habrán empleado treinta años en tres letras ó sea diez años por letra, si no miente el decir popular «a razón de catroce, siete es la media».

Como se ve, los académicos franceses deletrean bastante mal y en cualquier escuela española, si quisieran que el maestro aguardara diez años para que ellos digieran «A, B», se ganarían diez capones en un momento. Tardarán, pues, la friolera de 200 ó 250 años en terminar el Diccionario

y tendrán la íntima satisfacción de que nadie les ponga la menor tacha, ni discuta con sus autores cosa alguna. ¿Quién va a discutir, si tal palabra tuvo ó no tuvo dos siglos antes determinado sentido?

Hay que tener en cuenta que la edición de 1877 había sido comenzada en 1835 (cuarenta y dos años de embarazo académico).

Entre las ediciones anteriores, casi todas habían estado en el horno unos 25 años; y la primera que comenzó con la fundación de la Academia en 1635, no terminó hasta el 1694. Su gestación había durado, pues, cincuenta y nueve años.

Es indecible lo que las gentes cavilan para vivir descansadamente.

### EN EL AYUNTAMIENTO

#### Sesión de ayer

La presidió el señor Arango, asistiendo los concejales señores Zúñiga, Herrero, Santiuste, Páramo, Ramón Santiago, Moreno, Llovet, Bravo, Fernández, Baeza y Berrocal.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad.

#### Despacho ordinario

Se dió lectura de varias disposiciones que contenían las «Gacetas» publicadas desde la última sesión y que afectaban a la Corporación.

El Ayuntamiento quedó enterado.

**Material para el Matadero.**—El Administrador don Ildefonso Martínez interesa la adquisición de 12 cubos necesarios para atenciones del servicio de su departamento.

El Ayuntamiento acuerda la adquisición de los mismos y que se abone con cargo al capítulo correspondiente.

**Libros dedicados al Ayuntamiento.**—Don Ildefonso Rodríguez remite con destino a la Biblioteca municipal, un ejemplar de los libros de que es autor titulados «Segovia Corpus», «Historia de Medina del Campo» y un folleto a cerca del «Impresor del Quijote».

Se acordó dar las gracias al señor Rodríguez y Fernández.

Don Feliciano Luengo, capitán del Ejército, domiciliado en Madrid, remite con el mismo objeto un ejemplar de la obra de que es autor titulada «Triste realidad».

Se acuerda dar también las gracias al señor Luengo, y que pase este asunto a estudio de la Comisión para su informe.

**Oficios.**—Le remite el vicepresidente de la cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla, don Mariano Martínez, invitando al Municipio a la misa pontifical que tendrá lugar el día 30 del mes que rige, en el santuario de la Fuencisla.

El Arquitecto municipal pide autorización para prolongar la tubería de presión desde la Plaza Mayor pasando por las calles de Isabel la Católica y Juan Bravo y enlazar con la que baja por la de Cervantes, con la cañería que hoy existe desde el Arquetón a San Gabriel hasta la Academia de Artillería y así mismo sacar una derivación desde la Plaza Mayor por las calles de Escuderos, Doctor Velasco y Hospital, hasta los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

El Ayuntamiento acordó pasara este asunto a la comisión correspondiente para que informe.

Le emite la comisión de Pósitos negando la pretensión formulada por

los vecinos de los pueblos de Tabanera del Monte, Oionés y Palazuelos por oponerse a ello la legislación vigente sobre Pósitos.

El Ayuntamiento acordó sentar este precedente para lo sucesivo.

**Comunicación.**—Se dió cuenta de la que remite el señor Gobernador civil en que se resuelve revocar el acuerdo del Ayuntamiento referente a la obra realizada en la finca propiedad de don Napoleón Maltrana sita en la calle de Fernán García, y que fué objeto de recurso de alzada por parte de este señor.

Después de larga discusión se acordó pase este asunto a estudio de la comisión correspondiente, para que proponga con urgencia lo que el Ayuntamiento ha de acordar.

### Ruegos y preguntas

El señor Fernández denuncia a la Alcaldía el riesgo que corren los transeuntes de la calle de la Muerte y la Vida, por creer dicho señor que la casa contigua a una que están derribando, amenaza ruina.

El señor Llovet denuncia también que en la misma calle hay un montón de arena que obstruye la vía pública y tiene además un letrero que dice: «Se vende arena».

El señor Santiuste interesa la colocación de la lápida dedicada al Escultor Marinas.

Y con la lectura del estado de fondos se levantó la sesión a las nueve de la noche.

### Los Reyes en La Granja

(POR CORREO) (1)

**La llegada**  
SS. MM. hicieron su entrada a los acordes de la Marcha Real, mientras volteaban las campanas de las iglesias. Las familias de la colonia y el pueblo los recibían con gran entusiasmo y vitoreándolos, contestando los Monarcas afectuosamente a las aclamaciones del pueblo. Asomáronse luego a uno de los balcones de Palacio para presenciar el desfile de la tropa, volviendo a ser ovacionados, a pesar de la lluvia torrencial que en aquel momento caía.

Saludando a los Monarcas

SS. MM. al entrar por la puerta de la escalera principal de Palacio, ordenaron a cuantas personas allí les esperaban que subieran con ellos, siendo cumplimentados por el Alcalde, Ayuntamiento, con su digno Secretario don Primo Aparicio, autoridades, el clero con su Abad y algunas personas que se encontraban en Palacio.

**Telegrafando**

El señor Gobernador civil telegrafió la feliz llegada de los Reyes a la Reina madre a San Sebastián, y a Madrid, al ministro de la Gobernación.

**El Gobernador de la provincia**

SS. MM. han sido acompañados desde Segovia hasta el Real Sitio de San Ildefonso, por el señor Sanjuán, Gobernador civil de la provincia, el que durante la estancia de los Reyes residirá en esta localidad.

**Los automóviles**

El primer automóvil que llegó fué el Panhard de 50 a las 10 y 20 y en el venían los señores conde de Grove, duquesa de San Carlos, duque de Sotomayor y el general Pacheco.

(1) Recibida a la hora de entrar en prensa nuestro número de ayer.

El segundo también Panhard de 24 lo hizo á las 10 y 25; venían los señores Elorriaga, Gobernador de la provincia y el Médico Inglés de la Reina Mr. Bring.

El tercero era el Renaud de 20; lo hizo á las 10 y 30; en él venían SS. MM. quienes al pasar por frente la bandera saludáronla de pié entre los vivos de la multitud que se confundían con los ecos de las músicas y sonidos de las campanas.

En el recorrido de 11 kilómetros que hay desde Segovia, han empleado SS. MM. 20 minutos. Otras veces invirtieron ocho.

**Los que van llegando**

El Jefe de la ronda de los Reyes, señor Asín; el personal del real despacho telegráfico, el señor Liñán, jefe de Estado mayor; los redactores de los periódicos de Madrid «Blanco y Negro», «A B C» y «Heraldo de Madrid», señores Goñi y Guerra.

**Al Tiro de pichón y al Teatro**

SS. MM. se proponen pasar la tarde en el Tiro de pichón de la Casa de la Mata, y por la noche asistirán al Teatro.

VALLE.

26 Septiembre.

**Las negociaciones con Francia**

Ayer ha terminado la labor de la Comisión mixta encargada de negociar un Tratado de comercio entre Francia y España.

Por la mañana se reunieron separadamente franceses y españoles en la Diputación, con objeto de examinar diferentes asuntos que habían de ser tratados en la sesión plenaria.

El director general de Aduanas, señor Sitges, asistió á parte de la reunión de los comisionados franceses.

Los trabajos de por la mañana no se dieron por terminados hasta media día.

A las dos y media de la tarde comenzó la sesión plenaria de la comisión mixta, sesión que fué muy larga, pues no terminó hasta las siete.

Terminó el examen de las peticiones españolas sobre la base de las instrucciones recibidas de los Gobiernos respectivos, y hubo acuerdo respecto á aquellas; pero al tratar de los vinos, legumbres, frutas, conservas y corchos, varió el aspecto del debate.

Los franceses, intransigentes en absoluto, sólo ofrecían pequeñas concesiones en cuanto á los nísperos y la grosella.

A partir de aquel momento, fueron tales y tantas las dificultades, que los comisionados consideraron que no podían resolverlas sin nuevas instrucciones de los Gobiernos respec-

tivos y acordaron suspender las negociaciones.

Confíase en que aún puede tener arreglo la cuestión y todos hacen votos porque no se llegue á la temida guerra de tarifas.

Los comisionados españoles señores Ruiz de Velasco, Ayuso y Díaz Miranda, salen mañana jueves para Madrid; el señor Zorita marcha á Tordesillas á reunirse con su familia para regresar á la corte, y los señores Sitges y Santayo van á Bilbao y desde allí á Madrid.

**La Reina madre**

Per telegramas recibidos de San Sebastián, se ha sabido que en el tren rápido número 10, ha salido de aquella capital esta mañana S. M. la Reina doña María Cristina, á quien acompañan los Infantes doña María Teresa y don Fernando.

En la estación de la capital donostiarra se les ha tributado una cariñosa despedida á los augustos viajeros.

Como el tren en que viajan la Reina Reina madre y los Infantes, tiene su paso por Segovia á las 8 y 48 de la noche, se ha dispuesto que las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, acudan á la estación con la anticipación conveniente, para complimentar á los egregios viajeros.

También estarán en el andén una batería del Regimiento de Sitio con el estandarte, y la música de la Academia de Artillería, á fin de que tributen los honores prevenidos por las ordenanzas.

Se considera como seguro, aunque oficialmente no se sabe, que S. M. y A. A. serán saludados en la estación de esta capital, por los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

**Noticias militares**

**Comisiones**

Con motivo de pasar por esta capital en el rápido de las ocho y cuarenta y ocho de la noche, S. M. la Reina Cristina y los Infantes doña María Teresa y don Fernando, se ha dispuesto que estén en la estación á las ocho y treinta todos los Jefes de los cuerpos, institutos y dependencias militares de la guarnición en traje de día festivo y acompañados de comisiones de los respectivos centros y cuerpos.

**Cambio de vestuario**

Desde hoy se ha acordado que las tropas de esta guarnición usen capote de abrigo y funda negra para el ros.

**Para el Ayuntamiento**

**Peligro inminente**

Existían en la Plazuela de Santa Eulalia cuatro casas que, era públi-

co y notorio su ruinoso estado. Sostentábase por equilibrio inestable de apoyos mútuos. Una de ellas, la señalada con el número 17, ha sido ya casi toda derruida, con grandísimos trabajos, y teniendo que colocar verdadero lujo de contrapuntas en la contigua, número 16, por la evidente amenaza de venirse abajo. Paredes, azules, y parte de la fachada, presentan desviaciones de la plomada mayores de un decímetro, y por la parte de atrás comenzaron los hundimientos hace más de un mes.

A pesar de haberse apuntalado la susodicha casa núm. 16, no teniendo ya el apoyo que la prestaba la casa adyacente demolida, todo el vecindario de aquel populoso barrio espera con temor que la trepidación del suelo producida por el continuo tránsito de carretas, carros y carruajes, produzca el hundimiento, favorecido por las lluvias de estos días.

Lo más grave del caso es la posibilidad de que, el derrumbamiento, arrastre entre los escombros á la infeliz inquilina que habita tan inhabitable casa, amén del peligro que corre la mucha gente que pasa cerca para dirigirse á la taberna y á la tahona vecinas.

¿No les parece á nuestro Ayuntamiento y á su comisión de obras, que es ya hora, por humanidad y ornato público, de proceder al derribo de la tantas veces denunciada casa?

**EL SUCESO DE HOY**

**Aplastado por un carro**

En la tarde de hoy ha ocurrido en la calle del Carmen, esquina á la de Perocota, una sensible desgracia.

Venían por dicha calle conduciendo dos carros, uno de bueyes y otro de mulas, los vecinos del pueblo de Garcoillán, Francisco Sanz (a) Farruco y Román Bravo.

En la pendiente que existe en la esquina de Perocota, para la subida al Azoguejo y con objeto de hacer más fácil la subida, el Francisco propuso al Román enganchar las mulas de su carro al otro para salvar la pendiente y, en ocasión de hallarse en esta operación el Román, tuvo la desgracia de ser cogido por el carro, causándole graves heridas.

Trasladado á la casa de Socorro en una camilla y una vez reconocido por los médicos señores Rodríguez y Terradillos, se le apreciaron extensas contusiones en toda la región dorsal con fractura de varias costillas y congestiones pulmonar y cerebral.

En vista de la gravedad que presentaba el herido, fué avisado el Juzgado y un sacerdote, acudiendo momentos después el Juez de instrucción señor Costa, acompañado del es-

cribano Sr. Otero y del escribiente señor Gilarranz.

También se presentó en la Casa de Socorro el señor cura párroco de San Martín, don Eugenio Sanz, quien administró al desgraciado Román, el Santo Sacramento de la Eucaristía.

El señor Costa tomó declaración al herido y al dueño del carro Francisco Sanz (a) Farruco.

A las tres y media ha sido trasladado el herido al Hospital de la Misericordia.

**Instrucción pública**

**Circular cumplimentada**

Por los Alcaldes de Pelayos, Frumales y Cerezo de Arriba, se ha participado á la Junta provincial, haber dado exacto cumplimiento á la circular referente á higienización de locales de escuelas.

**Advertencia**

Se advierte á los pueblos de esta provincia que no hayan cumplido lo dispuesto en la circular de 31 de Julio último, la obligación en que estando sin efectuarlo á la mayor brevedad.

**Credencial**

En la Secretaría de la Junta provincial, se encuentra una credencial de maestra en propiedad de la escuela de Parancios, en Vega de Rivadeo (Oviedo), expedida á favor de doña Inocencia Sanz Narros.

**Poseción**

Se ha posesionado de la escuela de Navas de Oro, el maestro don Braulio Arranz, quien desempeñaba la de Villaviciosa de Odón (Madrid), y permutó su cargo con don Eduardo Talamantes.

**Clases reanudadas**

Los Alcaldes de Castroseracín, Cerezo de Arriba, Ciruelos de Coca, Aldeanueva del Codonal, Santa María de Nieva, Orejana, Cantimpalos, Riaguas, Pradales, Dhesa, Marugán, Cobos de Fuentidueña y Fuente el Olmo de Isear, han participado que una vez terminadas las vacaciones se han puesto al frente de sus respectivas escuelas.

**TRIBUNALES**

**Audiencia provincial**

En la mañana de hoy se ha visto en juicio oral y público la causa seguida por hurto, contra Antonio de Diego Vaquerizo.

Después de practicarse las pruebas, el Fiscal, Sr. González Torreblanca, retiró la acusación contra el procesado, por entender que no existía suficiente prueba de que fue sejal Antonio el autor del hecho perseguido.

El letrado defensor, Sr. Rivas, se mostró conforme con la petición fiscal.

**Señalamientos para mañana**

A las diez, dará comienzo la vista en juicio oral, para conocer de la causa seguida contra Fidel García Moral y otros dos acusados del delito de infracción de la ley de caza.

A las 11.—Vista también en juicio oral, de la causa instruida por el delito de hurto, contra Teófilo Manso Villoslada.

**Exámenes en el Instituto**

DIA 26

**Prácticas de Enseñanza**

Don Pedro Moneder y don Daniel Cristóbal, notables; don Marcos Martín, don Mariano Blanco, don Modesto Rodríguez, don Francisco Ayuso, don Marcelino Corribuela y don Andrés Eladio, aprobados.

**Lengua Castellana**

Don Lorenzo San Frutos, notable; don Raimundo Herrero y don Hipólito Martín, aprobados.

**Latín.—Segundo curso**

Don Miguel Bernal y don Pedro Gutiérrez, notables.

**Literatura y Castellano y ejercicios de Lectura y escritura**

Don Daniel Cristóbal, notable.

**Gramática castellana**

Don Marcos Martín, don Fidel Serrano y don Mariano Blasco, aprobados.

**Pedagogía**

Don Modesto Rodríguez, aprobado.

**Geografía é Historia de España**

Don Félix Verdugo, don Mauricio Rodríguez y don Martín Martínez, aprobados.

**Nociones de Geografía é Historia**

Don Luciano Palomo, don Andrés Casado, don Francisco Adrados y don Daniel Cristóbal, aprobados.

**SUELTOS**

Hoy ha llegado á Segovia con el objeto de complimentar á los Prelados que asisten á las conferencias episcopales, el R. P. Fray Buenaventura G. Paredes, dignísimo y sabio Rector del colegio de segunda enseñanza que la orden de dominicos tiene establecido en Santa María de Nieva.

Anoche se reunieron en el Salón de Sancti-Spiritus los individuos que componían las masas corales «Orfeón Segoviano» y «Juan Bravo», con objeto de cambiar impresiones para la fusión de ambas sociedades musicales. Quedó acordada definitivamente dicha fusión, formando una sola entidad que se titulará «Orfeón Segoviano Juan Bravo».

Se autorizó á las Juntas directivas de ambos orfeones para que formen nuevo reglamento y ultimen los detalles necesarios.

Creemos digna de aplauso esta idea y por nuestra parte añadiremos solamente que ahora que los elementos de una y otra masa se han unido, deben trabajar por conquistarse un buen puesto entre las sociedades de su clase.

**El teatro**

Con motivo de celebrarse en San Ildefonso una función teatral en honor de SS. MM., organizada por la

Folleton de EL ADELANTADO (41)

**EL MISTERIO de un crimen**

NOVELA ORIGINAL

DE

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

**La noche sangrienta**

el comisario de policía á hacer las verificaciones legales y dar principio á la causa.

El habitante del «Hotel de los Países Bajos» cruzó las manos y levantó los ojos al cielo con expresión dolorosa.

Verdier repuso:

—Los que han descubierto el crimen esta mañana han sido unos narmolistas.

—¿Cómo?

—Seguían la vereda lateral que pasa por delante de la tumba de los Kourawieff, vieron un rastro de

sangre por debajo de la puerta y corrieron á hacer la declaración al conservador, el cual llamó á toda prisa al comisario de policía, quien se apresuró á ir.

—¿Por qué casualidad te hallabas tan temprano en el cementerio?

—No era por casualidad. Estaba muy inquieto por no haber visto volver á Jenny anoche y me fui al cementerio antes de las ocho.

—¿Llevaba Jenny algunos papeles de importancia?

—Sí.

—¿Cuáles?

—Una nota que yo te enviaba y los cien mil francos en billetes de Banco.

—¿Qué ha sido de la nota que dejé la víspera en el panteón?

—Se la han llevado como todo lo demás. Examiné el tabernáculo con la vista y estaba vacío.

—¿Pero y ese enviado extraordinario de Londres?

—Te avisaba su llegada para

anoche á la una de la madrugada. Debía traer consigo notas relativas á la sucesión de Armando Dharville, de la cual nos hacíamos dueños sin la menor duda.

—¿Una sucesión?—repitió Lartigues.

—Sí.

—¿Considerable?

—De doce millones y algunos centenares de miles de francos.

—¡Ah, diablo!

—¡Bonita suma... verdad, com padre?...

—¡Ya lo creo! Y ¿no has visto á ese enviado?

—No.

—¿Qué ha sido de él?

—Tal vez se haya apoderado de ese secreto el asesino de Jenny, como lo ha hecho con los demás.

—Lo crees efectivamente?

—Es posible, si no probable.

—¿Quién puede ser ese tunante?

—Me he torturado la imaginación en balde y no lo he podido averiguar.

—¿Nos habrá vendido Jenny?

Ya se me ha ocurrido esa idea, pero pronto la he desechado... ¡Sospechar de Jenny sería absurdo!... La pobre criatura ha llegado de Londres hace quince días y no conocía á nadie en París. Además, su muerte prueba hasta la evidencia que ha sido víctima y no cómplice.

—¿No la habrán seguido de Londres y la habrán espionado?

—Miguel Brement no emplea más que personas seguras... Pero, ¿no has cometido tú mismo ninguna imprudencia?

—Puedo afirmar que no... No me trato con nadie y paso los días estudiando la gran ciudad, que está desconocida desde hace veinticinco años... Cuando me dejó guiar por mis recuerdos, me pierdo en todas las calles... En una palabra, respondido de mí. Pero... volvamos á lo que nos ocupaba hace un momento...

No puede desconfiarse del enviado de Londres, que no era otro sino Cinco—Cuatro, Gustavo Perrier, ó sea Jonathan Wild.

—En fin lo indiscutible, claro y

positivo es que espían á Jenny Stall.

—Es cierto y á eso no puedo responder nada.

—En una palabra, estamos amenazados. De un momento á otro nos buscará activamente la policía.

Verdier movió la cabeza.

—No hay nada que temer por ese lado,—dijo,—es imposible que nos adivinen. Pero buscarán al asesino.

—Y si cuando le cojan le encuentran los papeles robados, nos veremos comprometidos,—interrumpió Lartigues.

—Podría suceder, pero sería fácil evitar todo peligro.

—¿Cómo?

—A mí no me pueden encontrar. Tu cambiarás de domicilio y de nombre. ¿Tienes pasaportes en blanco?

—De media docena de nacionalidades. Me haré holandés.

—Y en lugar de habitar un hotel amueblado que es una ligereza,—añadió Verdier,—comprarás ó al-

colonia veraniega y teniendo que ser Valentín García el director de escena de ella, no se celebrará función en Segovia el sábado próximo.

El domingo, en cambio, se verificará una función de *matinet* que empezará á las cuatro y media ó cinco de la tarde.

La Junta directiva de los huérfanos del Magisterio ha tomado el acuerdo de que los huérfanos que tienen solicitado ingreso en los reales colegios, se admitan de hecho y sean inmediatamente llamados los que pertenecen á las provincias que se hallan constituidas, y que contribuyen con sus cuotas para el sostenimiento de la institución.

Provisionalmente y mientras se habilite su propio local, ingresarán los niños en un pensionado seglar de Madrid, y las niñas en el Colegio de Ursulinas de Sigüenza.

**El mercado de hoy**

Se ha visto poco concurrido por lo desahuciable del tiempo.

Los precios han sido los de la semana anterior con ligera variación.

Esta mañana salieron para La Granja el arzobispo señor Cos y los obispos sufragáneos, á ofrecer sus respetos á los Reyes.

Los Prelados fueron invitados á almorzar con SS. MM.

**Enferma**

Se encuentra ligeramente enferma la señora del ingeniero topógrafo don Juan Astray.

Deseamos su pronto y completo alivio.

Hoy ha celebrado sus días el Cateórico de este Instituto don Damián Colomé.

El señor Colomé ha recibido con tal motivo muchas felicitaciones de sus numerosos amigos.

A las recibidas una la nuestra muy sincera.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en la tarde de ayer el respetable señor don Joaquín Escriba de Román, padre político del comandante profesor de la Academia de Artillería señor La Cuadra.

Su muerte ha sido muy sentida en Segovia, donde contaba con numerosas simpatías.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

**De viaje**

Después de pasar la temporada estival entre nosotros, han salido para Madrid en el día de hoy don Victoriano Llorente é hijos.

Mañana lo harán su distinguida esposa y bellas hijas María Luisa y Carmen.

También ha salido hoy con la misma dirección don Francisco Rubio é hijos.

Se ha examinado en el Conservatorio de Madrid de ingreso, primero y segundo año de piano, obteniendo las calificaciones de sobresaliente y notable, la señorita Manolita Vicente, hija de nuestros buenos amigos los señores de Vicente (D. Fermin).

Tan aventajada alumna es discípula de la señora doña Blanca Llisó.

Conocidos son las triunfos que en la enseñanza ha obtenido tan distinguida profesora para que nuevamente hagamos elogio de ellos.

A la señorita de Vicente y á sus padres y profesora, les enviamos la más cordial enhorabuena por tan señalado triunfo.

Por Real orden publicada por el ministerio de la Guerra, pueden efectuar la redención á metálico hasta el día 30 de Noviembre próximo, los individuos pertenecientes al reemplazo de 1905 que se encuentran en caja para ingresar en los cuerpos armados.

**En el Hospicio**

Con motivo de ser hoy la festividad de San Vicente de Paul, patrono del Establecimiento provincial de Beneficencia, se ha celebrado una solemne función religiosa.

La Sagrada cátedra la ocupó el ilustrado y virtuoso sacerdote doctor don Pedro Casas Medialdea, quien pronunció una elocuente oración.

A los asilados se les han concedido mayores recreos que de ordinario y se les ha obsequiado con una comida extraordinaria.

Ayer y hoy han permanecido en Segovia nuestros estimados amigos de Fuente de Santa Cruz señor Rogero (don F), Escudero y el ilustrado médico de Navalmanzano D. Antonio Gil.

Sean bien venidos.

El ministro de Hacienda ha confirmado la noticia de que ha dispuesto la formación de un inventario de todos los bienes del Estado, incluso los de carácter eclesiástico.

**Últimas publicaciones**

Dr. Monind, «Higiene de la belleza»; 5 pesetas.

Pío Baroja, «Los últimos románticos»; 3 idem.

Gutiérrez-Gamero, «El conde Perico». Novela. 3 id.

Manual elemental de «La Locomotora»; 1'50 id.

Ris-Paquot, «La habitación». Su construcción, conservación, reparaciones; 1'50 id.

H. Poincaré; «El valor de la ciencia»; 3'50 idem.

Braemé, «Nobleza y miseria»; 1 id.

Idem, «Sueños de Oro»; 1 id.

Todas las obras que se reciben se anunciarán por mediación de este periódico, y se ruega que aunque no las compren, pasen á examinarlas, que se encuentran á la venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44 y 46.

**Licencias**

Hoy se han expedido por este Gobierno civil licencias de caza á favor de don Juan Medialdea, don Manuel Ramos y don Zacarías Villalvilla.

**Autorización**

El Gobierno civil de Oviedo ha concedido autorización á la «Sociedad Anónima Santa Bárbara», para remitir desde Lugones á Segovia, diez cajas de pólvora de caza, con un peso de 400 kilogramos, consignadas á don Andrés Arana.

**Del Ayuntamiento**

El digno Alcalde de esta capital, ha decidido ir llamando á su presencia los distintos gremios de abastecedores para hacerles entender claramente la última R. O. dimanada del ministerio de Gracia y Justicia y la Circular del Fiscal del Supremo referentes á persecución y castigo de los delitos por adulteración de sustancias alimenticias.

**Poseción**

Se ha posesionado en el día de hoy del cargo de oficial de la Sección de Pósitos, don Manuel Gavela, recientemente nombrado para dicho cargo. Sea enhorabuena.

**OCULISTA**

El Doctor Gastaldo, llegará á Segovia en los primeros días del mes de Octubre, no pudiendo hacerlo antes, por tener que atender á los operados de estos días.

Como son varios pacientes los que le esperan, sírvales de aviso, para que no hagan el viaje anticipadamente, y esperen se anuncie el día fijo.

**Diario religioso**

Santos del día 25

Santos Wenceslao, Marcos y Alejandro, mártires.

LOS SANTOS ADULFO Y JUAN MARTIRES

Los primeros que derramaron su sangre por la confesión de la fe en la ciudad de Córdoba al filo de las espadas agarenas, fueron estos dos santos hermanos, que siendo hijos de padre moro y madre cristiana, renunciaron la religión de aquél, y abrazaron la de ésta. San Eulogio fué su panegirista, y de lo poco que ha quedado acerca de nuestros santos se sabe que por su religión y virtud fueron llamados al tribunal de Abderraman II; y habiendo manifestado con firmeza que profesaban la religión cristiana única verdadera, á la que habían pasado desde la mahometana, cuyas extravagancias detestaban, mandó degollarles, cuya sentencia se ejecutó hacia el año de 824.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

**NOTAS DE LA GRANJA**

(POR TELEFONO)

4 tarde.

A las tres de la tarde de ayer, fué don Alfonso al Tiro de pichón en su automóvil, acompañado de su ayudante señor Elorriaga.

Como se tenía noticia de que pensaba asistir se esperó su llegada para empezar las tiradas.

Los premios de las que se jugaron fueron adjudicados á los señores Pérez Seoane, Luque, Llorens, Drake, Cabanyes y Mata.

A las cinco y media abandonó el Rey el Tiro de pichón y fué en busca de la Reina que, acompañada por la duquesa de San Carlos, había ido en coche á la «Casa de Vacas», donde estuvo paseando.

Lo mismo en aquel sitio que en el trayecto fué ovacionada por el pueblo.

A las seis regresaron los Reyes á Palacio.

La tarde estuvo desahuciable, sin que por eso escasease la concurrencia al Tiro de pichón.

**En el teatro**

Por la noche asistieron SS. MM. al teatro Infanta Isabel, donde no faltó concurrencia. Solo presenciaron la presentación de la primera obra.

**El día de hoy**

Por la mañana se ha verificado la parada, asistiendo á presenciar el relevo de las fuerzas numeroso público, que ovacionó á los monarcas al asomarse á uno de los balcones de Palacio.

**El Rey á Riofrío**

Pocos momentos después salió don Alfonso para Riofrío, donde estuvo cazando, cobrando ocho gamos. En este Real sitio esperaban al monarca el Gobernador de Segovia señor Sanjuán y el jefe de la ronda.

**El Monarca y los Prelados**

Al regreso recibió á los Prelados que se encuentran en Segovia con motivo de las conferencias episcopales, á excepción del de Salamanca.

Estos, después de permanecer largo tiempo en Palacio, salieron muy complacidos del afectuoso recibimiento que les dispuso don Alfonso, guardando absoluta reserva respecto á los asuntos que constituyeran su conversación con el Rey.

Solo si desmintieron rotundamente la noticia, telegrafiada por algunos corresponsales, relativa á una supuesta protesta contra la Real orden de Romanones que se dice trataban de formular los Prelados.

Después visitaron la Colegiata siendo recibidos por el Cabildo.

**La Reina de paseo**

Hoy por la mañana ha paseado á pié S. M. la Reina acompañada de la duquesa de San Carlos, por los paseos de Bolonia, Alameda y calle de Segovia.

VALLE.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

5 tarde.

**Espantosa inundación**

Telegramas recibidos de Murcia, dan cuenta de una horrosa inundación ocurrida en el pueblo de Santorena.

El río ha experimentado tal crecida, que han quedado completamente inundadas las ramblas, las huertas y casi todas las calles de la población.

De las aguas han sido extraídos ya 25 cadáveres, creyén-

dose que el número de ahogados asciende á unos 60.

Son doscientos los edificios que por efecto de la inundación se han desplomado, por lo cual es grandísimo el número de familias que se encuentran en la calle y en la mayor miseria.

Por las autoridades se han reclamado del Gobierno los necesarios auxilios.

**La situación política**

Circula en los centros políticos el rumor de que los señores Montero Ríos, Moret, López Domínguez y Maura, han tomado el acuerdo de que el primer día de Cortes dé cuenta el señor García Prieto del propósito de retirarse de la vida política el señor Montero Ríos.

Seguidamente se celebrará un acto de importancia análogo al efectuado cuando se otorgó la jefatura de los conservadores al señor Maura.

En este acto se concederá la jefatura de los liberales al señor Moret, quien se encargará del Gobierno.

Cesarán en el ministerio los señores López Domínguez, Gullón, Alvarado y Dávila, continuando en su puesto los demás Consejeros.

Este nuevo Gobierno desarrollará el programa democrático, pero no está resuelto si acometerá los proyectos sobre asociaciones, y la cuestión religiosa.

**Noticia desmentida**

Ha negado el señor Alvarado que piense el Gobierno arrendar los arsenales del Estado.

**Un crimen**

Al medio día de hoy se ha co-

metido un crimen motivado por asuntos de familia.

Un individuo llamado Evaristo Pérez no pudiendo resistir los malos tratos que á su madre daba su padrastro, le ha asestado una puñalada, dejándole agónico.

**Consejo**

Mañana tendrá lugar un Consejo de ministros, en el cual se tratará del proyecto de asociaciones.

**El temporal**

En Gobernación se han recibido noticias de todas las provincias, manifestando ser durísimo el temporal que reina.

Los correos de Toledo, Cuenca, Guadalajara, Algodor, Villa del Prado y Arganda no se han recibido en Madrid por estar interrumpidas las líneas.

**Palabras de Romanones**

Hablando el conde de Romanones de la asamblea de Obispos que se celebra en Segovia, ha dicho que no es de gran importancia, pues no tienen planes tan avanzados como se creía en un principio.

**BOLSA**

Interior..... 82'10  
Amortizable al 5 por 100... 100'45  
Acciones del Banco..... 434'50  
Acciones de Tabacos..... 397'50

**CAMBIOS**

París á la vista..... 10'50  
Londres á la vista..... 27,83

G. Cano.

**Ama de cría**

Se desea una, con leche fresca y buenas referencias.

Se informará en la Administración de este periódico.

**HARINA LACTEADA NESTLÉ**

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 1.75 el bote.

**Banco Aragonés de Seguros**  
Sociedad Anónima  
Capital social: 2.500,000 Ptas.  
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

**BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS**  
ZARAGOZA

Representante en Segovia y su provincia, D. Jesús Rodríguez, Plaza Mayor, 5, 2.º.

**Ayudantes y Sobrestantes de Obras públicas, Topógrafos y carreras militares**  
PREPARACIÓN POR  
D. José Borús y D. Mariano Sanz, Ingenieros geógrafos; y D. Enrique Morales, Ingeniero de Caminos.

Academia de Santa Bárbara, que ha alcanzado un 80 por 100 de ingresados. Núm. 1 de Artillería en 1905.

San Agustín, 16.—SEGOVIA.

Las clases empezarán en 1.º de Octubre.—Se admiten internos.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros Abierto al público desde 1.º de Septiembre

### Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrhos laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

### Manantial de «La Salud»

De efecto segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarrhos intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arénilla renales, anemias, linfatisimo, diabetes sacarina, etc., etc., etc.

### CLIMATOTERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoarias, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas de baños.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.

Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios, Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACION Y PUBLICIDAD, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## VINO Y JARABE

DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Centro de Información General y Agencia de encargos

Informes sobre carreras, posiciones, concursos, crédito personal, valores industriales, etcétera, presentación y devolución de documentos certificados de Juzgados y Ministerios, y toda clase de encargos. Honorarios módicos. Pídanse circulares.

D' Oporto y Gálmiz.—Alcalá 108 (antes San Onofre).—MADRID.



### ZOMOTERAPIA

EL ZÓMOL PLASMA MUSCULAR PREPARADO ENFERO, encierra los principios elementales reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.

Tres cucharaditas de café de Zómol representan EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Fundada 1752.

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Semnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

*Brandreth*

---

Fundada 1847.

## Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España—J. URIACH & Ca. BARCELONA.

*Allcock*

## 6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo novedad fácil, útil, lucrativo para todos. Invento admirable, nunca visto. Envíase franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad Italiana. Calle Universidad, 6.—Barcelona.

## Calzado

En la zapatería «La Española», está haciendo un gran derroche en la venta del calzado, más barato que en las fábricas.

Se han recibido inmensos surtidos de todas clases para la temporada de invierno. No compren ningún calzado sin visitar esta casa, la más antigua de todas y la que puede vender más barato.

No es posible competir. Al público voy á explicar: aquí se paga el calzado y no se paga el local. No seguir siendo inocentes, que ni se paga el local ni tampoco dependientes...

## Sombrereria y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios EFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes.

### Emulsion-Natal

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca: Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

## Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.